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虽然已是早春，郑州街头却难寻春天气息，树

木萧瑟，寒意袭人，蛰居一冬的人们渴盼春回大

地。

3月19日上午，在满孕着中原文化元素、氤氲

着国际时尚潮流的中原会馆里，春意融融。隔着

会馆地下一层的落地玻璃，森林半岛的逶迤水系

尽收眼底，有风乍起，吹皱一池春水，目光循着连

接会馆和社区的小桥，本源社区书院的书香在会

馆中萦绕，一瓣馨香在心间绽放。

沐浴着今年全国“两会”的春风，“两会”归来

的全国人大代表、中房协副会长、建业住宅集团

（中国）有限公司董事长胡葆森，媒体人通常亲切

地称之为“老胡”，与来自省会郑州的各家媒体记

者围席而座，对座叙谈。期间，老胡话“两会”、论

楼市、谈建业，两个小时的记者见面会，老胡其言

娓娓，记者发问跃跃，会场气氛轻松而愉悦，谈笑

间，上至国计，下至民生，大到国家宏观调控政策，

微到郑州房价、购房时机，细到建业正在力行、践

行的本源人文基金会，其言也真，其情也切，言语

之间处处闪动着一位人大代表、一个河南企业界

的代表人物的社会责任心、使命感的赤子情怀。

其中关于房地产调控政策、关于房价合理区间、关

于购房时机等方面的观点和思考、建言，将为陷入

“集体迷惘”的郑州地产界吹拂一股清新之风。

郑州房价处于合理区间
今年正值购房较好时机

——胡葆森“两会”归来“话外音”
本报记者 刘文良 曹 阳 文 曹 阳 图

在刚刚落幕的十一届人大
五次会议上，胡葆森和来自我省
各条战线的全国人大代表一起，
恪尽人大代表职责，认真履行代
表权利，积极建言。

在往年的全国人大会议上，
他所作的发言，所递交的建议，
每每都在全国范围内引起强烈
反响和广泛关注，他曾大声疾
呼，吁请央视恢复中超转播，一
石激起千层浪，在中国足球界引
发一场舆论热潮；作为来自房地
产行业的代表，他从自身深切的
感受和观察出发，曾建议进一步
明确房地产行业的支柱地位；他
还以“一骑绝尘”的姿态，质疑建
设部的低碳标准。这些建议，不
仅奠定了他作为来自中原的房
地产行业代表在中国地产界的

“主导话语”地位，也充分树立了
他作为河南企业界的代表，为河
南代言的“中原之子”形象。

谈到此次“两会”最深刻的
感受，胡葆森认为：温总理所作
的《政府工作报告》中，将今年的
GDP增速调整到7.5%，既低于去
年的 9.2％，也远远低于保增长
的底线 8%，这一增速的调整，透
露出众多的重要信息，值得郑州
地产界人士认真领会和高度关
注。

今年“两会”还有一个重要
的信息，就是与增速下调相对
应，调高了教育经费的比重，即
调至 4％，虽然比往年的教育经
费比重调高一个百分点，但是总
量可观，这一信号同样值得大家
重视。 （下转第十版）

四份建议：关乎国计 切合民生

3月20日，住建部发布《建设用地
容积率管理办法》（以下简称《管理办
法》），明确提出土地在出让后，除城乡
规划修改等 4 类政府或政策性因素
外，不得调整容积率。调整时，不得以
政府会议纪要等形式代替规定程序，
应通过本地主要媒体和现场进行公示
等方式征求意见。此举意味着，今后
开发商为了提高土地单位面积收益而
随意调整规划的情况将有望得到缓
解。

《管理办法》明确提出，只有符合

四类条件方可调整，其中包括：因城乡
规划修改造成地块开发条件变化的；
因城乡基础设施、公共服务设施和公
共安全设施建设需要导致已出让或划
拨地块的大小及相关建设条件发生变
化的；国家和省、自治区、直辖市的有
关政策发生变化的；法律、法规规定的
其他条件。

“政府或政策因素是这次容积率
新规强调的核心内容，这就在一定程
度上杜绝了开发商高价拿地之后，通
过修改容积率获取高额利润的念头。”

国土资源部土地勘测规划院副总工程
师邹晓云告诉记者，对于高价拿地的
开发商而言，修改规划不仅仅可以获
取更高的利润，更能够以改规划为名，
拖后开工时间。

除了明确可调整容积率的范围之
外，《管理办法》对于必须调整容积率
的地块也明确了相应的程序。其中规
定地方规划主管部门应通过本地主要
媒体和现场进行公示等方式征求规划
地段内利害关系人的意见，必要时应
进行走访、座谈或组织听证。 日 晨
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